REVISTA COSTARRICENSE

PUBLICACION PARA EL HOGAR

SARA CASAL Vda. de QUIROS, Directora

SAN JOSE

COSTA RICA

AMERICA CENTRAL

Año XI

Domingo 26 de A'br | de 1942

No. 507

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro







En el Siglo quince temblaba Europa al temor de ver desvastadas sus ciudados por la invasión de los turcos, como lo había sido Constantinopla en el año 1453. El mundo necesitaba una protección especial en tan tristes mementos, y sonó entonces la hora señalada por la Providencia Divina para que la Madre del Perpetuo Socorro, Reina de Creta, comenzase a reinar en el corazón de todos los hombres. No faltan quienes creen que el cuadro de Nuestra Señora del Perpeque

tuo Socorro es una copia del pintado por San Lucas en vida de María Santísima y venerado con especialísimo culto en Constantinopla bajo el título de la Odiguitria, y del cual la misma Virgen había dicho: "Mis favores acompañarán siempre a esta imagen".

Lo que no se puede negar es que en efecto, una protección muy especial de la Madre de Dios, ha acompañado siempre al cuadro del Perpetuo Socorro.



Sección de la V. O. T. Franciscana

NECESITAMOS SACERDOTES

¡Señor! Enviad santos Sacerdotes y fervientes religiosos a vuestra Iglesia!! (300 días de indulgencia; 27 de Julio de 1923).

Esta exclamación, debe conmover el alma de todo católico, pero más particularmente de los Terciarios de N. P. S. Francisco, yendo a la vanguardia de la Acción Católica en pos de su Patrón. En realidad todos los cristianos tenemos una parte de responsabilidad en este apostolado preciosísimo de las Vocaciones Sacerdotales.

Pero los Terciarios de San Francisco, especialmente, han de trabajar intensamente en este aspecto de la Acción Católica, por amor de la Iglesia de Jesucristo, por amor al terruño patrio, y porque siendo Terciarios son muy indicados para la obra.

¿Qué se puede hacer, preguntáis?

Hacer amar al Sacerdocio

Vosotros vivís en hogares netamente cristianos y aspiráis a la perfección, ejercitándonos en obras piadosas que os ayudan a educar cristianamente a vuestros hijos, o, más generalmente, a cumplir los Mandamientos de Dios y de la Iglesia.

Descubrir la vocación latente

En vuestras ocupaciones, relaciones de amistades, y en las Congregaciones de la Venerable O. Tercera, entráis en conocimiento de personas que pueden ser llamadas de Dios, directa o indirectamente, a la obra del Sacerdocio Católico.

Ayudar materialmente con dádivas

En vuestro espíritu Franciscano, de amor a la Iglesia, al Papa, al Episcopado, amáis y debéis amar al Sacerdocio. Y en este mismo espíritu, que es también de penitencia, podéis hallar medios de ayudar a esta obra de acuerdo a las sugestiones del Episcopado y a las inspiraciones generosas de vuestro noble corazón.

Rogar al Señor de las mieses que mando trabajadores!!

Vuestros hogares, amados Terciarios, deben ser almácigos de sacerdotes! En los doce Padre nuestros cotidianos de vuestro



Oficio Divino, deben florecer doce vocaciones sacerdotales, y al pedir en esta oración: Que venga a nos tu reino, debéis insistir, con toda vuestra alma, que el Señor adobe las tiernas plantitas de la Vocación Sacerdotal, que El hace brotar incesantemente en los hogares cristianos, pero que, por falta de fe, de visión, y de tacto, tantos padres de familia descuidan y ahogan contrayendo tremenda responsabilidad.

Vuestro hogar debe ser el primero, o a lo menos el ordinario campo de vuestro celo por las Vocaciones Sacerdotales. Vuestra principal arma de combate la oración humilde y perseverante, acompañada del espíritu de generosidad y sacrificio.

Este asunto es de vital interés y gran trascendencia para muchas almas.

Conservad, cristianos fervorosos, en vuestro corazón el anhelo de N. Sr. Jesucristo, y repetidlo todos los días en la acción de gracias, y en otras ocasiones:

Señor! Enviad santos Sacerdotes y fervientes religiosos a vuestra Iglesia.

Fr. Fruct., S. de Manresa, o. f. m. Cap. Genclyffe, Garrison, N. Y. De "El Heralde Seráfico".

Página del Perpetuo Socorro, en su Año Jubilar de Diamante - 75 años

¡Fausto acontecimiento el que conmemora la Congregación del Santísimo Redentor! Con esta fecha, 26 de abril, de 1941, se abrió el AÑO JUBILAR, el 75º Aniversario de aquella otra fecha memorable, 26 de abril de 1866, en que el Inmortal Pontífice de la Inmaculada, enriqueciera Nuestro Instituto con el valiosísimo Tesoro del Cuadro auténtico de Ntra. Sra. del F. Socorro.

¿ Por qué queremos solemnizar este suceso con tal ambiente de grandiosidad? Porque el cuadro del P. Socorro es para todo el Universo y particularmente para nuestro Instituto un inapreciable Regalo del Cielo. ¡ Es la Virgen de los Misioneros y la Patrona de las SS. Missiones!

Desempolvemos la crónica de 75 años: el día 26 de abril era entregada por el S. Pontífice Pío IX al Rvdmo. Padre General de los Redentoristas, Nicolás Maurón la Imagen Original, y aquella tarde bajo magnífico dosel recorría en triunfal procesión las calles de Roma, rodeada de sacerdotes y religiosos, Hermandades y conglomeración de fieles, que rivalizaban en cariño, rezando unos el SS. Rosario y cantando otros en brillantísime concierto las alabanzas de María.

Y 9 días más adelante, al atardecer, enorme gentío se había congregado en el

templo de S. Alfonso de Roma, para escuchar de boca del Padre Bernabei, afamado orador Redentorista, las Glorias de la Madre Prodigiosa; preludiaba el órgano cascadas de melodías, cuando desciende de su carroza un anciano vestido de blanco; todos los ojos se clavan en él... Inclinánse todas las cabezas para recibir de sus manos bendición. Y aquel anciano venerable cae de rodillas ante el altar de María, dobla su frente y ora. Aquel hombre era el Vicario de Jsucristo, el primer archicofrade que figura en los registros del P. Socorro, el que escucha de hinojos ante la Efigie del P. Socorro el profético vaticinio: "No temas que Yo estoy contigo; no temas que Yo te salvaré, porque soy la Madre del P. Sococorro; y parándose adelántase más para arrobarse ante el Cuadro encantador, y en la frente de su Madre contempla refulgente la estrella de la esperanza y prerrumpe en esta exclamación: "¡qué hermosa es la Madre del P. Socorro, qué hermosa es!! Y dirigiéndose al Rvdo. P. General de los Redentoristas, continuó: "Id y hacedla conocer del mundo entero". Y obedientes a la voz de mando del Supremo Jerarca ios hijos de S. Alfonso anhelan conquistar corazones, todos los corazones para su querida Patrona.

Si hace 75 años hubierais recorrido las

iglesias católicas, en casi ninguna contemplaríais esta divina Imagen, recorredlas hoy y nombradme una ciudad populosa si quiera, donde no tenga un altar, un trono esta Reina de nuestros añores. ¿Qué escribo? Sañaladme tan solo una solitaria aldea, donde esta Virgen idolatrada no posea un cuadro, una lamparilla, una flor. Desde el Septentrión hasta el mediodía, desde Santuario de Londres donde se reciben más de mil abjuraciones protestantes anuales, hasta Chile, donde la mayor parte de los oficiales del ejército portaban suspendida de la espada una medalla del P. Socorro en la sangrienta guerra con el Perú, desde China hasta Australia, desde las nevadas montañas de Siberia, hasta los ardientes arenales de Africa, todos rezan: Seáis, amada, seais invocada, seais eternamente bendita, Oh Virgen del P. Socorro, mi esperanza, mi amor, mi Madre, mi Refugio y mi vida.

¡Entusiastas asociados y amantes del P. Socorro en Costa Rica! El 75º aniversario de la Reincorporación al culto público del milagroso cuadro de nuestra Madre, merece solemnizarse con las excepcionales iniciativas que el Secretariado del Instituto señalare. María del P. Socorro, que tan dadivosa se ha manifestado en todo instante con el pueblo costarricense, reclama funciones piadosas, triduos y novenarios fervientes. ¡A imitar a los más entusiastas centros del mundo! Al de España, que le prepara

Números Extraordinarios de su Revista y cuyo Secretariado sostiene en el transcurso del Año Jubilar, "charlas" acerca de la historia del P. Socorro por las Estaciones Difusoras Madrileñas "ESPAÑA" y "MADRID"; al de Méjico que empieza a organizar sus legiones de amantes archicofrades; a superar en dinamismo al de Buenos Aires, al de Nueva York, al de San Luis, al de Chicago, al de Cincinati, al de Nueva Orleans, al de Filadelfia, al de Baltimore y al de S. Francisco; aventajad al de Boston fundado por los PP. Redentoristas y que ha merecido ser llamado el Lourdes de Nuevo Mundo.

Directores, Presidentas, Mayordomas, Socorristas de toda la República, la Madre del P. Socorro confía que todos rivalizaréis en las actividades del Apostolado por su culto.

¿Consentiréis que figure la Católica Costa Rica en la lista de la postrera nación en el amor Mariano bajo la simpática advocación del Perpetuo Socorro? ¡No! ¡no!

Que hoy más que nunca se puede escribir: "Costa Rica con su Patrona excelsa, la Virgen de los Angeles, es la nación americana que más ama a Ntra. Sra. del Perpetuo Socorro.

> P. Cándido Peña Redentorista.

NO OLVIDE ENVIARNOS LO MAS PRONTO POSIBLE SU CONTRIBUCION PARA EL ALTAR, O SI USTED PREFIERE, PARA EL SAGRARIO O PARA EL CALVARIO DE LA CAPILLA DEL PALACIO EPISCOPAL DE LIMON.

Son tres obras que le darán gloria a Dios. El sacrificio que usted haga enviando su dinero, será recompensado con creces... No hay mejor pagador que Dios; jamás se queda con nada de lo que se le ofrece, paga ciento y y mil doblados.

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro de Lourdes de Boston

El tranquilo y apartado barrio de Roxbury, en Boston (Estados Unidos), se ha convertido en un verdadero Lourdes. Peregrinos de todas las creencias, nacionalidades y condiciones, acuden al renombrado Santuario donde se efectúan milagrosas curas en personas desahuciadas por las ciencias médicas y quirúrgicas.

Los Padres Redentoristas que regentan la Iglesia de Roxbury y se ven continuamente acediados por legiones de enfermos, ancianos y desvalidos que acuden a aquel lugar a implorar la protección de la que es Perpetuo Socorro de los enfermos.

Un anciano cuya tienda está situada a corta distancia de la Iglesia se complace en repetir a cuantos se le acercan lo siguiente: "Cerca de veinte años llevo al frente de mi establecimiento, y en ese tiempo he visto pasar por delante de mi puerta mucha gente que padecía distintas y graves enfermedades; después he tenido el gusto de hablar con ellos y los he encontrado fuertes, vigorosos y sanos, a la vez que profundamente impresionados por las maravillas que

Los mismos enfermos han sido los grandes propagandistas de la devoción a la Virgen del Perpetuo Socorro extendiéndola hasta las más apartadas regiones de esta tierra norteamericana.

en su salud han visto realizarse".

Un médico de Cincinatti, que iba a someterse a una delicada operación para extirpar un cáncer que tenía en los ojos ha sido uno de los casos más extraordinarios que se han presenciado. Como recurso supremo, ofrecieron sus amigos una novena a la Virgen antes de que el cirujano comenzáse a verificar la proyectada operación; el resultado fué tan brillante, que el cáncer desapareció antes de terminar el novenario, causando el hecho la admiración del enfermo y de sus amigos.

Curiosísimo es también el caso de la joven Gracia Hadley, hija del Coronel Hadley. A la edad de tres años hallándose jugando en el campo con sus hermanitos tuvo la desgracia de caerse de un carro, lastimándose gravemente la espina dorsal. Desde aquel día quedó completamente inútil, sin poder moverse para nada. Fué preciso permaneciese largo tiempo en la cama.

Durante siete años estuvo encargado de la curación de María Gracia el afamado Doctor Bradford. El cuerpo de la niña se forró con una especie de corsé con refuerzos metálicos, pudiendo conseguirse al cabo de mucho tiempo que aquel cuerpecito se enderezara y pudiera moverse con ayuda de muletas. El doctor declaró que la curación era imposible llegase a ser completa despidiéndose de la familia.

SOLO

Jabón SAN LUIS

con su espuma menuda y PERSISTENTE, le dará a Ud.

BUEN RENDIMIENTO

EN EL LAVADO DE SU ROPA

> Agustín Castro & Cía. Jabonería PALMERA

Por indicación de un Padre Redentorista, llevó la familia al templo a la enferma. Con grande fé tanto el coronel como todos los miembros de la familia acudieron a la Virgen del *Perpetuo Socorro* en demanda de la curación de la enfermita. A los nueve días de empezar sus rogativas la joven Gracia pudo abandonar las muletas y regresar a su casa completamente curada. Poco tiempo después la niña fué a completar

su educación en un convento en el que más tarde había de profesar.

Los años lejos de desmentir han acrecentado la confianza y devoción a la Madre del Perpetuo Socorro y ella ha seguido multiplicando sus favores sobre cuantos hayan acudido a implorar su valimiento, mereciendo con verdad ser llamado Boston el Lourdes de la VIRGEN DEL PERPETUO SOCORRO.

A la conquista de las almas por el Perpetuo Socorro de María

Una buena nueva os traigo almas devotas, de Nustra Sra. del Perpetuo Socorro. Ella ha visto el celo que desplegáis para sembrar sus estampas y medallas por todas partes, para adornar con olorosas flores su sagrado altar; os ha seguido los pasos, ha oído los amorosos latidos de vuestro corazón, ha recogido en cáliz de oro las lágrimas que en las pruebas de la vida derramaban vuestros ojos, y os ha sonreido cariñosamente cuando postradas a sus pies entonábais un himno de gratitud por favores y milagros obtenidos. Os conoce, os ama y me manda deciros que bien, que está contenta de vosotras, que os protege que os bendice, que ; adelante!

Y es que, verdaderamente, vuestra picdad es de buena ley, porque es activa, incansable, decidida; que hoy en día todo esto ha de ser la piedad para llevar adelante las obras de Dios. ¿ No son los impíos mucho más activos, incansables, decididos e intrépidos, y sobre todo insolentes en llevar adelante las obras del demonio? Os referiré algunos de los triunfos que vuestro entusiasmo ha alcanzado.

En una ciudad, hoy, por desgracia, harto maleada por las doctrinas comunistas, determinaron algunas señoras, muy pocas, fundar la Archicofradía; pero surgieron dificultades; vinieron reclamaciones, amontonáronse infinidad de estorbos, y ante la idea de una asociación raquítica, sin vida y combatida, estaban para retrocedr y dejar al infierno la victoria. En esto se presenta una de esas almas que con una gran fe y una piedad acendrada llevan por corazón un volcán.

—Amigas, —les dice— la Archicofradía se fundará.

Joyería Müller

En esta acreditada joyería encontrará usted: los relojes de las mejores marcas, garantizados; los mejores regalos para bodas, cristalería finísima, objetos de arte. Juegos de cubiertos de plata. Y en joyería hay para los gustos más refinados.

Frente a la Plaza de la Artillería. Teléfono 2397

ACCION DE GRACIAS

A LA SANTISIMA VIRGEN DE LOURDES

De todo corazón doy infinitas gracias a la Santísima Virgen de Lourdes, por haberme alcanzado de la Misericordia Divina la milagrosa curación de dos enfermos muy queridos.

MARIA TERESA DE GOICOECHEA.

San José, Abril de 1942.

-; Cuándo?

-Antes de quince días.

Y tendremos un cuadro precioso y un altar para colocarlo en él.

-Pero...

— Y celebraremos un triduo solemnísimo, y el año próximo una novena por tedo lo alto, y luego estableceremos la Súplica Perpétua.

—Pero, mujer, ¿qué dices? ¿Será posible tanta felicidad?

-Lo dicho.

Y la intrépida señora tuvo que dar muchos pasos y escribir muchas cartas y guardar muchas antesalas, pero lo dicho. Y la Archicofradía se fundó.

Un caballero se moría sin remedio, y con testarudez impía se negaba a recibir los últimos Sacramentos. Pasan por allí los jóvenes devotísimas de la Virgen del Perpetuo Soocrro y amigas de la familia; llaman, y preguntan a la criada:

-¿Y el enfermo?

 —Muriéndose; dice el médico que no pasará de esta noche.

—¿Y se ha confesado?

—Hace más de veinte años que no se confiesa y dice que ahora tampoco se confesará, y que no, y que no, y que no le hablen más de eso.

Nuestras jóvenes entran, hablan con la esposa y con las hijas, rezan con ellas tres Avemarías a la Virgen. Luego, murmurando allá en su corazón algunas fervorosísimas oraciones, penetran en la alcoba del moribundo, ponen, sin que él lo note, una medallita de la prodigiosa imagen debajo de la almohada, y comienzan a hablarle con mucho interés, primero de la salud del cuerpo, y luego, insensiblemente con santa diplomacia femenina, de la del alma. Aquella misma noche se confesaba, comulgaba y moría aquel arrepentido caballero.

Y ¿qué decir de la heróica interpidez de una angelical niña? Quizás no pasa de los catorce años, mas por su piedad lleva mucha ventaja a señoras de cuarenta. Estaba en cierta ocasión en su casa, y un joven, amigo de la familia, no por malicia, sino por ver la cara que ponía la piadosa niña, saca un periódico nada bueno y se pone a leerle la historia de un escándalo.

La niña no se inmuta, se levanta de su silla, toma de una mesita un número de la Revista del Perpetuo Socorro y con fuerte voz lee una poesía a la Virgen. El joven calló corrido y avergonzado.

Devotos del Perpetuo Socorro, he ahí vuestros modelos.

Ramón Sarabia-Redentorista.

Nuestra Señora del Perpetuo Socorro Patrona de Sanidad

THE HOLD HARDING

La enfermedad, triste, escuálida y demacrada recorre sin cesar el mundo y a todos sin excepción nos postra en el lecho del
dolor. Llega un momento en que la ciencia
se siente impotente para aliviar el dolor, averiguar la enfermedad, impedir la
muerte. ¿Qué hará el enfermo en esos días
de angustias cuando para él ya no haya
remedio humano? Volver los ojos a la que
llamamos en las letanías "Salud de los enfermos" "MADRE DEL PERPETUO
SOCORRO".

Por eso su cuadro milagroso debiera estar en los hospitales y en las clínicas y a la cabecera de los enfermos y en las manos de todos los médicos cristianos. Así lo han entendido en aquellas partes en que la han proclamado patrona de Sanidad.

Dejemos la palabra a un médico español que nadie mejor que él nos lo podrá decir. "El cuerpo de Sanidad militar quería tener una patrona propia. La compañera inseparable de mi vida, me infundía ánimos y entusiasmos. Ella quería que fuese su Virgen del PERPETUO SOCORRO. Tanto me animó, abogó por la excelsa Virgen, que en los ratos solitarios de mi despacho, al repasar el santoral, no encontra-

ba más hermosura que la voz de "SOCO-RRO", suspiro anhelante de los enfermos febricitantes, que tantas veces había oído al hacer las guardias en el hospital de campaña, y la voz de "SOCORRO", débil, de los sangrientos y destrozados heridos que morian en mis brazos. Nada mejor en estos casos que la protección divina de la milagrosísima Virgen Ntra. Sra. del PERPETUO SOCORRO.

Escribí en la revista de Sanidad Militar, mis artículos se reprodujeron en tres editoriales del diario Correspondencia Militar, enterándose por lo tanto de los anhelos, todo el ejército español.

El tener Patrona propia y que fuese la preciosa imagen de Ntra. Sra. del PERPETUO SOCORRO flotaba al poco tiempo en el comentario general de los médicos militares. Los farmacéuticos militares nos ofrecían su apoyo alentador. Se celebró un plebiscito. De los 807 médicos que integraban el cuerpo de Sanidad Militar, votaron por la Patrona 700; los restantes no votaron, muchos por descuidos involuntarios nuestros al no decirselo. El Vicario general Castrense, que había de extender el expediente de información, aprobó con muestras de gran cariño la idea. Por fin el 16 de Julio de 1926 se firmó la preciosa Real Orden, Publicóse en el Diario Oficial Ministerio de la Guerra el 28 de Julio.

Su texto dice así: "Atendiendo al deseo del Cuerpo de Sanidad de tener por tu telar a la milagrosísima Virgen del Perpetuo Socorro cuyo simbolismo y protección sagrada es la del médico militar, se declara, de acuerdo con lo informado por el Provicario General Castrense, a tan esclarecida Virgen, Patrona del Cuerpo y tropas de Sanidad Militar. Asimismo en tan señalado "a 27 de Junio, vestirán de gala el Cuerropas de Sanidad y se izará la banadificios respectivos. 22 de Jure de Tetuán."

> simo cuerpo de Sanidad umplir honrosamente con la

Patrona que por su voluntad expresa acaba de elegir.

Del amor a la Virgen del PERPE-TUO SOCORRO no debo de hablar. Es tan intenso, tan fuerte, tan emocionante, que no es fácil explicarlo con palabras.

Ahora el colegio de Huérfanos de la guerra se llamará de Ntra. Sra. de la Concepción y del PERPETUO SOCORRO."

Enrique Blasco Salas.

Capitán Médico. (1)

Qué hermoso sería que en estos calamitosos tiempos que corremos, y en los que más que nunca necesitamos de la protección de tan buena Madre a la que tanto se ama en Costa Rica, también aquí fuese nombrada Patrona de nuestra Sanidad y bajo su manto poderoso se acogiesen nuestros médicos.

(1) La Sanidad Civil de España no quiso ser menos y la proclamó también su PATRONA en junio del pasado año 1941.

AGENDA 1942

Una Agenda práctica y elegante. Esta Agenda 1942 será la preferida por todos los hombres de negocios, oficinistas y amas de casa.

Mide 17 x 26 centímetros. Cada página alcanza para dos días.

Trae: EL SANTORAL - DÍAS FERIADOS

MOVIMIENTOS DE LUNA
PRONÓSTICO DE TIEMPO

y se completa además con los siguientes cuadros:

TARIFAS POSTALES - AEREO INTERNACIONAL PESAS V MEDIDAS - ITINERARIO DE AVIONES CUADRO DE PAPEL SELLADO Y TIMBRE

Todo lo que necesita saber EL HOMBRE DE NEGOCIOS

Se ofrece en 3 presentaciones

1.—CARTONE, edición económica....¢ 2 90 2.—PASTA de calidad...........¢ 3 50

3.—DE LUJO...... 6 5.50

Pero las tres ediciones con el mejor papel para escribir

LIBRERIA LEHMANN & CIA.

SAN JOSE

NOVELA

jos, pero le he hablado de los suyos, dos bebés adorables... Y le he hablado también de "mi marido".

El pronunciar estas dos palabras "mi marido", me parece muy gracioso... Nunca llamo a Guillermo "mi marido", ni cuando me dirjo a él ni cuando en él pienso.

Pero si la señora Saugeret al hablar del señor Saugeret dice "mi marido", preciso es que diga yo también "mi marido..."

Esto me divierte. Pienso en la pareja amorosa de Brujas y me preocupo de representar congruentemente mi papel de recién casada feliz, presta a poner a prueba mi imaginación para salvar las apariencias.

En tales casos hablo, al azar, de que mi marido v vo salimos muy poco; de que nuestra antigua casa, nueva para mí y rejuvenecida para él, es el sitio más hermoso del mundo; de que somos muy alegres; de que yo soy un poco loca, pero que a él le gusta verme reír; de que leo mucho y solamente los libros que él me escoge; de que, durante el día, cuando vuelve a casa, le gusta verme en ella y de que el té preparado por mí reviste el carácter de comidita de chiquillos. Hablo también de un paseo que hemos dado el domingo; de una exposición de trajes antiguos que hemos visto; luego, imitando a la señora Saugeret, pero más justamente, porque el buen Saugeret es un hombre muy ordinaro, yo digo "mi marido, que es tan bueno... mi marido, que es tan inteligente... mi marido, que sabe tantas cosas... mi marido, que sin cesar piensa en mí..."

Y repentinamente pienso que he prescindido de mi imaginación" que sólo me he servido de la verdad... y que la amistad—una cierta amistad—es una cosa muy bella, puesto que puede emplear también, sin saberlo, el mismo lenguaje que el amor.

VI

Guillermo quería llevarme a Issy-les-Molineaux para que viera con él una salida de aeroplanos. He rehusado. Desde que soy la Sra. de Kerjean me salto sistemáticamente, cuando leo un periódico, todos los artículos que hablan de aviación o de aviadores, Guillermo, y no asistiría ni por un imperio a un concurso como aquel de Vichy... y menos todavía a una salida como la de Issy. ¡Me moriría de miedo, Dios mío!...

Guillermo parecía perplejo

-Pero ¿por qué? Cuando yo te hablo de ésas cosas...

—Cuando tú me háblas es distinto... Retorno a los tiempos del gigante Bizuth, a la época de los cuentos... en que todo es factible, fácil... Pero si leyera los relatos de los periódicos o si viese verdaderos aeroplanos, me formaría una idea más real, más terrible de los verdaderos peligros a que te expones a cada momento... y no viviría.

Estoy convencido, Filita, de que una salida como la de mañana te produciría, por el contrario, una impresión de confianza, de seguridad... Muchas mujeres de aviadores las presencian... y entre ellas habrá seguramente quien...

Se interrumpió.

-¿Quién?... ¿Qué?-he inquirido yo.

-Pues bien... quien aprecie mucho más a su marido que tú... a mí.

Yo he lanzado un grito y he dicho con irresistible impulso:

—Pero, Guillermo, ¡si yo te aprecio más que a todo el mundo!

Me había echado en sus brazos como en un refugio. Me ha mirado un instante sonriendo un poco, muy poco, y con cierto aire pícaro; como si estuviese emocionado, y no quisiera que se notara su emoción, ha murmurado:

'-¡Es verdad, no tienes a nadie en el mundo más que a mí, mi pobre pequeña!

—Si supieses—he continuado—que cada vez que vuelves tarde a casa se me llena la cabeza de listas de nombres de todos los que... Oh, nunca te lo he dicho... porque pienso que la mujer de un aviador debe tener el alma como la mujer de un soldado!... —¡El alma de la mujer de un soldado! ¡Qué ocurrencia!... Filita, no olvides que las tres cuartas parte de los accidentes graves, de las catástrofes que deploramos, han tenido por causa una imprudencia o una falta que pudieron ser evitadas...

-¿Y destás seguro de no cometer jamás esa imprudencia o esa falta?...

—Tan seguro como puede estarlo un hombre de carne y hueso, criatura falible... lo bastante para nunca haber experimentado la menor aprensión al saltar a mi barquilla. Además, tengo fe en mi estrella.

—Guillermo, me he jurado respetar las obligaciones que te impone tu carrera, pero tu carrera es la de un teórico, Guillermo, la de un ingeniero, la de un inventor... pero no la de un piloto... Ahora bien, amigo querido: puesto que no puedo pedirte que renuncies a tus grandes alas, equieres prometerme que no abandonarás nunca la tierra sin pensar en que dejas a una pobre mujercita a quien le eres necesario, y sin acordarte de que tu vida, —me la hayas entregado tú o que la haya tomado yo, Guillermo—es un poco, un poquitín mía?

El ha respondido:

-Te lo prometo.

28 de enero.

No me había engañado. Esta pequeña señora Saugeret es una tonta. ¡Buena idea he tenido al ir a verla hoy!

Apenas me había sentado en su salón cuando, sonriendo con mal cia y simpatía, me ha dicho:

—Señora Kerjean, admire usted los hábiles engranajes de mi policía particular... ¡Ayer, a las dos, pasó usted en coche por la calle de Passy, con un caballero!

'Yo miraba a la señora Saugeret s'n entender. Ella continuó:

El coche se detuvo a algunas pasos de la estación del tranvía de Auteuil-Madeleine... El caballero bajó del coche, habló al cochero y le pagó... Cuando él se dirigía rápidamente a dicha estación, usted le llamó... El volvió, usted abrió la portezuela y... casi creo que se besaron ustedes, querida señora... Luego se marchó el coche en que iba usted... Y el señor Kerjean perdió su tranvía.

Ante mi sorpresa, inmóvil y muda, ella se reía a mandíbula batiente.

—¿SI pregunta usted cómo estoy tan bien informada?... No se rompa usted los cascos averiguándolo... Yo almorzaba en casa de una amiga y, desde la ventana, pude presenciar la escenita... De usted sólo vi una linda mano enguantada y un gran sombrero negro, que sólo se asomaron a la portezuela para desaparecer en seguida... En cambio, reconocí muy bien a Kerjean... ¡Y aquí termina el cuento!

Estaba yo tan turbada que mi disimulo sólo halló una sonrisa vulgar y esta frase lapidaria, cuya sinceridad tampoco era dudosa:

—Cuento cuya moraleja, señora, es que no deben besarse las gentes en la calle.

-¡Bah, era un coche!...

Rubor intenso me quemaba la frente.

—Supongo que no se habrá enfadado usted por lo que le he contado—dijo la señora Saugeret.

He respondido que no estaba enfadada ni mucho menos, pero que sí me había asombrado un poco... y hemos hablado en seguida de los niños de la señora Saugeret y del marido de la señora Saugeret... pero no de "mi marido"...

No, no estaba enfadada... no estoy enfadada... En resumidas cuentas, no tengo el derecho de estarlo... aunque... Pues bien, sí... aunque una calle no es el lugar más a propósito para besarse... No estoy enfadada, pero sí me ha disgustado un poco. Sé lo que es la vida... Sé que cuando un hombre no se casa, no quiere casarse, ama sin entregar mucho de su corazón a mujeres que son precisamente aquellas con quienes nadie se casa... Si Guillermo amaba a aquella mujer antes de casarse conmigo por bondad, por caridad, yo no podía exigirle que dejase de amarla de pronto... y sin otra razón... Un hombre que realiza un matrimonio sin amor. como el nuestro, un matrimonio fraternal, bien tiene el derecho de amar fuera de casa... E incluso es ésta una cosa que yo misma me he dicho ya... Pero me la había dicho vagamente... en abstracto... sin imágenés... Y... no sé... jamás se me había ocurrido figurarme a Guillermo enamorado...

Sin embargo, esa historia me obsesiona, me

parece absurda... ¡Y veo vivaz la escena que esa señora Saugeret, esa pequeña necia, me ha descrito con tanta complacencia e incluso sin admitir que mi marido pudiese besar a otra mujer que a mí!

¡Oh, quisiera decírselo todo a Guillermo y burlarme de él! Al fin y al cabo, la incorrecta ha sido esa... infeliz. ¿Por qué le llamó?... Se me pasan las ganas de decirle a la señora Saugeret: "Yo no le habría llamado, yo no le habría obligado a perder el tranvía". Pero, ¡Dios mío, qué ridículo es, sin embargo, que un hombre como Guillermo pierda su tranvía por dar un beso a una mujercilla cualquera!

Supongo que él la ama mucho... y que ella también ama mucho a Guillermo, puesto que le llama para besarlo. Y me pregunto: "¿Cómo le habla?... ¿Qué le dice? ¿Cómo está con ella?..." Me pregunto: "¿Cómo son los ojos de Guillermo cuando ama?"... ¡Los puede tener tan bondadosos, tan dulces cuando no ama!

En el fondo todo esto me es igual, pero hubiera preferido ignorarlo... no pensarlo... De sobra sabía que Guillermo no estaba necesariamente en Levallois, en Issy-les- Molinaux o en el aire cuando salía de casa... pero yo no soy curiosa... Cuando le veía estaba contenta... y nada más.

Ahora habrá momentos en que me diré a mí misma: "¿Estará con esa mujer?", y me sentiré inquieta, irritada...

Generalmente, cuando Guillermo vuelve a casa para comer, suello ir en seguida a su encuentro e incluso, si llama dos veces, soy yo misma quien le abre la puerta... le sonrío... le hablo... él besa mi mano o mi frente... Esta tarde no me he movido de mi sitio, muy afanada en mi bordado, como si no hubiese oído los campanillazos ni la entrada de Guillermo en el salón, donde permanecía yo sentada. El ha avanzado hasta mí sin que yo levantara los ojos de mi labor.

-Se ha inclinado, exclamando:

-¡Vaya una obrera laboriosa!

Luego, como su boca se acercara a mis cabellos, me he retirado vivamente para que no me tocase... El se ha erguido sin insistir... (¡Naturalmente... le era igual!) Y ha inquirdo con acento apenas contrariado:

-¿Qué sucelle esta noche, Filita?

Yo le he tendido una mano casi inerte, respondiéndole:

—No sucede nada. ¿Qué quieres que pase?... Me sobran motivos para no estar siempre alegre... Me han perseguido hoy los pensamientos tristes y... eso es todo.

-¿Y no puedes confiarme esos tristes pensamientos?...

-No...

Entonces ha exclamado él, secamente: "¡Ahl", y se ha alejado.

La comida ha sido s'lenciosa... Guillermo ha pasado toda la velada dibujando en su gabinete. Yo leía en el calón. A cada hora, menos silenciosos que nosotros, los dos relojes conversaban familiarmente desde una y otra habitación. El sonido del reloj de caja es grave y anima como la voz de un amigo antiguo muy prudente. Debe dar gusto oírle cuando se trabaja.

En cambio, el timbre del reloj de oro es de una sonor dad demassado delicada, demassado singular, demassado deliciosa... Debe ser obra de no sé qué artista o mago para cantar las horas buenas... las horas muy felices, demassado felices para que puedan gustarse alguna vez...

Por eso, cuando está una triste, molesta un poco.

15 de febrero.

Vida tranquila, un poco monótona a vetes... Me parece que estoy sola con frecuencia... Y no siempre lo pienso cuando Guillermo está ausente... Hay días en los que Guillermo se manifiesta contento de verme, de estar junto a mí, de hablar conmigo... días en que se muestra sencillo, bueno y cariñoso... Hay días en que también es bueno, pero muy complicado... y poso o nada cariñoso, y días en los que podría afirmarse que le molesto... Si sel lo digo pone cara lastimera y me jura que no es cierto.

Los domingos salimos juntos. Creo que Guillermo se considera obligado a pasearme como a una colegiala en día de asucio:

Como el domingo último hacía un tiempo muy hermoso, fuimos al "Bois" y luego a merendar a uno de esos tés ahora de moda. Un pintor conocido de Guillermo se apoderó de nosotros y nos guió a la "Galería Petit" para que viéramos las obras que allí expone y que son muy interesantes... Es hombre agradable, espiritual, alégre y muy joven... Ha pedido permiso a Guillermo para pintar mi retrato con destino al salón... Pero Guillermo ha contestado que mi cara es de aquellas en las que jamás se sorprende el parecido... y que sería malgastar el tiempo dedicándolo a tamaña empresa.

Le respuesta no era muy amable ni para el pintor ni para mí...

Me pregunto si la "otra" és muy bonita... Ya no pienso absolutamente en ella... Ya he adoptado mi criterio respecto a su existencia; claro... una existencia que nada tiene que ver con la mía... Sólo es una de las cosas desagradables en que debo abstenerme de pensar.

Quisiera que, como compensación, hubiese otra cosa agradable para esforzarme en pensar en ella...

20 de febrero.

¡Gran sorpresa!... La señorita Jacobita Albin llega a París y proyecta pasar aquí algunos meses antes de decidir si se queda en Francia o reanuda su vida errante. Guillermo ha ido a la estación a recibirla.

Si el regreso de la señorita Albin se hubiese anunciado tres meses antes, yo no sería la mujer de Guillermo.

Y me preguntó: "¿Lamenta Guillermo el haberse casado conmigo?" Esta pregunta, que maldito si me preocupaba antes, me la formulo ahora sin cesar...

23 de febrero.

Me he asombrado mucho... La señorita Albin cuenta ya treinta y dos años... Yo creía que a esa edad tiene uno ya el aspecto de solterona, que debe una arrinconarse... ¡Qué error!... La señorita Albin parece muy joven, posee los más hermosos cabellos castaños, los más belos ojos azules del mundo, rasgados y regulares y una tez extremadamente satinada... Es aún muy bonita, aunque un poco grandona para mi gusto... Debo añadir que su vestido sastre—muy inglés—le sienta maravillosamente.

Me ha besado en seguida; luego, me ha mirado atenta, francamente, y me ha besado otra vez, diciéndome, como Guillermo:

-¡Dios mío, qué niña es usted!

Había hallado en Fougéres, de donde venía, dos cartas de Guillermo, una en la que le hablaba éste de mi miserable situación y otra en la que le participaba nuestra boda.

Cuando le he preguntado si se había sorprendido mucho al enterarse de que Guillermo se casaba me ha respondido, sonriéndose: "No; la primera carta, que leí en seguida, me preparó para la segunda".

La señorita Jacoba se ha dignado almorzar con nosotros el día siguiente al de su llegada. Cuillermo tiene razón: es muy inteligente, muy instruída En la mesa ha hablado con Guillermo de sus viajes. Todo lo ha visto, y Guillermo sabe de todo; él le pregunta cosas en las que nunca habría atinado yo y a las que ella contesta seguidamente. Luego ha interrogado ella, a su vez, y me he cerciorado de que entendía mucho mejor que yo lo que explicaba Guillermo sobre sus investigaciones aeronáuticas y sobre los resultdaos ya obtenidos.

Me gustaba atender a su charla. No obstante, me avinagraba el placer cierto disgusto, porque, escuchándolos, veía más distintamente la distancia que separa a un hombre como Guillermo de una chiquilla frívola, reidora e insignificante como yo.

El almuerzo era delicado y estaba bien servido. La mesa, discretamente florida, resultaba atrayente. La señora Albin me ha felicitado por todo. No se cansaba de admirar el salón. Ha abierto un libro, ha examinado mi bastidor de bordar y ha olido las violetas de un florero al tiempo que me ha dicho: "¡En este salón se lee, se trabaja y... se vive!"

Luego se ha acercado a la ventana, ha mirado un momento el jardín y se ha vuelto hacia Guillermo.

Podría usted haber vajado tanto tiempo como yo y haber ido tan lejos como yo sin tropezar con un rincón del mundo del que, como éste, pueda decirse que está hecho para la felicidad. Guillermo...

Doña Nicolasa de Rigioni

Profundamente sentido ha sido en Grecia el fallecimiento de doña Nicolasa de Rigioni, persona muy querida por la bondad de su corazón. Enviamos nuestro sentido pésame a su afligida y querida hija la señorita Ana María Rigioni, y a los demás miembros de la apreciable familia doliente.

Rogamos enviar oraciones por el eterno descanso del alma de Nicolasa.

Immunimminimini

Educación Afectiva de la Juventud

(De "Verdad", Santiago de Chile).

Frente a la tremenda tragedia de Francia, sus actuales gobernantes comienzan a preocuparse del grave problema de la educación de la juventud.

El Mariscal Petain, y sus colaboradores, dan a conocer al mundo los nuevos programas educacionales, en los cuales se incluye como parte principal de la enseñanza, la formación cristiana de la niñez.

La derrota de Francia, motivoda por razones de todos conocidas, inicia sus trabajos de reconstrucción nacional, y los comienza fortaleciendo sus pilares básicos como son: la defensa de la familia, la protección al hogar, la moralidad en sus costumbres, la educación cristiana de su juventud, etcotera.

Como aserto a nuestros comentacios, ofrecemos en nuestras columnas, el texto fragmentado de una conferencia dada hace algún tiempo en París por Mme. Vérine, disertación que trata interesantes aspectos de la educación sexual de la juventud, un tema de oportuno interés para los padres de familia y educadores en general.

A través de su lectura, nuestros lectores podrán saborear el magnífico contenido que hay en la exposición de Mme. Vérine, la que seguramente será del agrado de todas aquellas personas que se interesan por la preservación física, espiritual y moral de la juventud.

N. de la R.

Una Conferencia de interés extraordinario para los Padres de Familia

"Ser madre es adivinar los peligros, resguardar a los hijos, y darles armas para luchar y loggar que las fuerzas e inclinaciones maléficas no arrollen las buenas. Educamos sus sentimientos para preservar sus corazones.

Nada tiene que ver la pureza con la ignorancia: hay una ignorancia o inocencia negativa que no es la virtud de la castidad y hay una inocencia positiva que se identifica con ella; ésta segunda brota y se desarrolla al sol de la ve:dad y está en la tradición de la Iglesia, que inmutable en sus dogmas, se adapta a todas las edades y personas y resuelve sus problemas. Muy audaz nos parece San Agustín al afirmar: la torpeza no se debe buscar en la naturaleza, pero muchos la cultivan en su intéligencia y en sus afectos. Es la audacia de la verdad.

1.—En nuestros días es grave la crisis moral y el peligro de perversión de la juventud, la Iglesia juzga necesaria la educación afectiva de los niños e importa muchísimo que esta educación sea tan vigorosa como prudente. Frente al mal no deben hallarse desprevenidos, sino bien pertrechados. Para conseguirlo, la iniciativa científica debe apoyarse en una sólida educación moral.

Querer hoy que nuestros hijos no conozcan el mal, es imposible, se le encuentra en todas par-

tes. Nunca se ostentó con tanto cinismo en nuestras calles, paredes y escaparates y a pesar de nuestra vigilancia logra infiltrarse en nuestros hogares. Diríase que se nos cuela con el aire, que se nos entra por peniódicos y revistas, por relaciones de parentesco o vecindad, por compañeros inescrupulosos y por amigas de nuestras hijas, de las que nada osábamos sospechar hasta que las descubrimos muy emancipadas.

A todas partes llegan las miasmas de indisciplina, independencia y sensualidad morbosa. Gozar es la gran palabra, és la orden del día de las multitudes, cuya influencia va en aumento, al par que mengua, y se desprestigian las altas clases sociales.

2.—Hemos llegado al cruce de los caminos y es preciso formar dirigentes de las diversas capas sociales para salvar al país; dirigentes de la buguesía y de la clase obrera, más aún de los jóvenes y de las madres cristianas, pues el futuro de nuestra Patria depende de nuestra juventud, y nuestra juventud tendrá el corazón que le formen las madres cristianas.

Encaremos enérgicamente la situación tal cual

es, o sea, poco halagüeña. Iniciamos nuestros hijos y nuestras hijas a sus luchas futuras; deben
saber que se trata de la bandera que han de
defender, sus responsabilidades de hoy y las de
mañana. Hoy son responsabilidades individuales,
mañana serán domésticas, sociales y cívicas. Deben aceptar el noble ideal de ser valores positivos en su medio y en su país; sobran los muñecos sin más cuerda que sus intereses personales y los casquivanos saturados de egoísmo y vanidad en su aparatosa nulidad.

A los padres toca dar la educación afectiva y las convenientes instrucciones a los hijos, y en este asunto la madre debe desempeñar un papel más importante que el padre. Cuando cumplen con este noble deber educativo y descorren ante ellos el misterio de la vida y del amor, no excitan su curiosidad, la sacian noblemente antes que hierva. Esto lo notamos perfectamente las que somos madres y estamos al cuidado de un corazón puro y sentimos levantarse la llama del amor; sabemos que del corazón más casto brotan junto con la más viva curiosidad, todos aquellos afectos que la filosofía llama pasiones, que debemos

Aproveche

LAS FACILIDADES QUE EN SU

SECCION DE AHORROS

- LE OFRECE EL -

Banco de Costa Rica

encauzar y guiar si no queremos abandonar solos, sin ayuda y sin brúju a, a nuestros hijos cuando para ellos principia la trágica travesía del océano de las sensaciones púberas. Son espantosas las tempestades que acechan esas voluntades aún no formadas, desde los 15 años hasta su asiento definitivo en la vida.

3.—Si pretendemos conservar castos a nuestros hijos resguardando sus almas con la funda de la ignorancia, llegará un día en que se excitarán la risa burlona de algunos camaradas no tan candorosos y sentirán profundamente lo que estimarán una humillación. Se avergonzarán de haber sido cogidos en esta ignorancia a la virtud, sin darse cuenta, porque nadie se los dijo, que la virtud es un valor auténtico y profundo, que la razón alcanza, y valor que debe defenderse con entereza, si es irónicamente escarnecido, como lo más grande que hay en este mundo y la que proporciona las más profundas alegrías, las únicas que cimentadas por el sacrificio, escapen a la acción demolédora del tiempo.

Queda dicho que la iniciación científica moral debe apoyarse en una sólida educación moral. Es que sus repercusiones son posiblemente definidas en bueno o mal sentido, según se haya constituido un acierto o un desatino. Iniciaciones hay que conceptuamos peligrosas, y entendemos que son de tres clases:

las iniciaciones clandestinas; las iniciaciones colectivas, y las iniciaciones profilácticas.

4.—Llamamos clandestina la que logra el niño por sí mismo, como a hurtadillas, por medio de conversaciones procaces o de lecturas peligrosas. En tal caso el niño, amén de ingerir verdades a medias, aprende el arte del disimulo, y si es sorprendido en sus curiosidades o conversaciones lisas, para excusarse, acusa, miente y hasta calumnia, y por no haber quedado satisfecha su curiosidad, vuelve luego a inquirir hasta lograrlo.

El niño es naturalmente curioso. Si se sabe que se le comprende, que no molesta ni escandaliza y que no será reñido, pensará en alta voz y satisfecha su curiosidad, no se le ocurrirá buscar nuevos informes. La hipocresía del niño corresponde a deficiencia psicológica de sus progenitores. Si le dicen: "eso no te importa, eres aún de-

masiado chico", el niño se retira fastidiado, va a buscar a otros y hallará la respuesta.

Entendemos, claro está, que la verdad se adaptará a su edad, pero se le dirá la verdad. De otro modo, al darse cuenta del engaño, perderá la confianza y principiará a mentir porque se dio ejemplo de mentira. Casi inconscientemente argüirá "me esconden algo, debe ser cosa mala". La idea del mal penetrará su inteligencia hasta ahora recta, irá ligada con la pregunta que hizo, y a la que no logró respuesta clara.

La iniciación resulta fácil si la atmósfera es de confianza absoluta y la autoridad está impregnada de benevolencia y cariño. Se requiere mayor intimidad y que la autoridad se haga sentir lo menos posible. Creciendo el niño, el educador será tanto más flexible en los detalles, cuando debe ser más intransigente en los grandes principios morales. No es una crisis de la autoridad, sino una evolución indispensable de la misma. Sin perder su carácter directivo, quien la detenta debe armonizar la suavidad con la firmeza para lograr la colaboración de sus dirigidos sin necesidad de hacer sentir que ordena y manda.

5.-La iniciación colectiva resulta peligrosa, por tratarse de un asunto, en que cuando no es estrictamente individual no se adopta bien a la edad, al temperamento, al medio y a las reacciones del niño, y resulta perjudicial y dañoso. Hay verdades, además que no pueden distribuirse como a granel y a toda prisa, que deben darse con cuentagotas y seguir la oportunidad del momento. En cualquier clase, aún siendo de la misma edad, los niños son muy desemejantes de espíritu: unos entraron en la pubertad, otros no; unos son apasionados, otros apáticos; unos inocentes, otros excesivamente despavilados: unos idealistas, poetas y soñadores, otros realistas, prosistas y sensua es. Todos reaccionan de distinto modo; cada alma, es un mundo, un microxosmo especial. Ningún educador puede apreciar los destrozos que causa en tal coyuntura, la iniciación colectiva, y menos aún, las tempestades que levantará en esas mentes juveniles.

En los internados, el problema que nos ocupa, reviste mayor importancia, presenta mayor complejidad y ofrece mayores peligros de perversión, y es pavorosa la solución que a veces recibe.

6.—También es peligrosa la iniciación profiláctica. Es que el problema de la sexualidad es el problema de la moralidad, y ya notó Pascal lo peligroso que es mostrar al hombre cuándo se parece al animal, pues olvida su superioridad sobre él. Sin desconocer la importancia de la higiene en materia de sexualidad, la moralidad la aventaja y exige prioridad. Es posible transigir con la higiene, y comer sin lavar las manos no es una mancha para el hombre, pero es imposible transigir con el deber que tiene el carácter de absoluto.

Es pues al ser moral que debemos atender en la educación si buscamos resultados positivos. Para la juventud, el temor no es siempre el principio de la sabiduría, y desprecia fácilmente el peligro. Lo que puede arrastrar la fuerza de la órbita del vicio rutinario es lo noble, la belleza, el ideal.

Una prueba de la importancia de la profilaxia nos la da el desarrollo de la sífilis entre los estudiantes de medicina: abundan las víctimas de la fe en la ciencia médica. Confían los muy ingenuos en la santa trilogía: mercurio, arsénico y bismuto y en las inyecciones salvadoras para atender a su voluptuosidad y curar sus desvaríos amorosos, o mejor licenciosos.

El tratamiento da a menudo buenos resultados, a condición de seguir cuidándose toda la vida, lo que entendemos no es vida; con todo ningún científico dirá que el tratamiento es infalible. Como hija y esposa de médico he vivido en un medio medical, lo que me permite afirmar que si se debe indicar el tratamiento apropiado a quienes lo necesitan, es más importante aconsejar el dominio de sí mismo, el matrimonio entre los 22 y 25 años, y el amor único que se entrega totalmente, siendo de máxima importancia el respeto, en el propio cuerpo, de los órganos cuya noble misión es propagar la vida.

7.—Una palabra del certificado pre-nupcial.— El feminismo pide la igualdad intelectual y jurídica de los dos sexos; creería de mayor urgencia la igualdad moral, y para esto, que los padres de la novia, en vez de preocuparse tanto de la situación, de los recursos y de las apariencias externas del novio, dieran mayor importancia a su salud, en la más cabal extensión de la palabra,

Para las Madres, durante la lactancia Extracto de Malta Gambrinus

De venta en todos los establecimientos

y a su aptitud para fundar y regir un hogar.

Sería tan llano, sin embargo, el que un padre, antes de admitir un joven en su casa como hijo político, antes de entregarle una hija muy querida, le exigiera una visita al médico de cabecera, añadiendo que él, por su parte, no tiene reparo en que su hija visite al médico de la familia que la va a admitir en su seno. Entiendo que, en la cuestión de matrimonio, en que está interesado el porvenir de una raza y de una nación, la salud reviste mayor importancia que la dote, y las visitas que propongo me parece el corolario lógico de una educación sexual bien entendida. Si uno de los nubentes rehusa dar esta satisfacción a la familia interesada, ésta podrá sacar la consecuencia lógica.

Grande es también el papel del factor misterioso llamado herencia y los padres deben estudiar la que transmitén a sus hijos para, si es inoportuna, orientar la educación en el sentido rectificador. Deben adoptar tanta mayor paciencia y suavidad en la obra educativa cuanto más responsables se sientan de eficiencia en la prole.

8.—La educación afectiva o sexual, repitámoslo, incumbe sobre todo a los padres, están en mejores condiciones que nadie para conocer a sus hijos tanto física como moralmente. El niño debe entender que están a su servicio, responder a su curiosidad y que su madrecita que todo lo ve, oye y
sabe, lo quiere muchísimo y le dirá cuanto desee saber. Pero desconfiemos de las niñeras, muchas son poco escrupulosas y sin principios
morales. Los malos hábitos se precaverán con
una educación sana, moral y altamente cristiana
y con una alimentación sin excitantes, acompañada de sueño prolongado de una hidroterapia tónica y de esmerada limpieza.

Se dice que son muchos los padres incapacitados para una misión que requiere tacto, ciencia, observación y psicología.

A esto respondo que es preciso prepararlos para su noble cometido. La ciencia se adquiere rápidamente cuando la solicita el amor. A todas las madres debe enseñárseles la puericultura, y junto con sus obligaciones morales darles una idea sencilla de las muchas influencias del alma y del cuerpo. Hay que rectificar urgentemente la teoría corriente.

9.—No importa que el novio haya corrido mucho, con tal que sea luego fiel, y la idílica necedad de que será fiel mañana, por haber corrido ayer, como si la jovén no tuviera derecho al primer amor y debiera contentarse con sobras. Si fueran ellas, como es razón, más exigentes, los jóvenes serían más castos. La dignidad de una joven cristiana la convida a no unir su vida a quien moralmente tiene poco valor, y a no reconcer por Señor al que es incapaz de regir sus pasiones.

En la educación afectiva o sexual es preciso acabar con la ignorancia y la estupidez femenina; eduquemos a la mujer, a la madre del hombre, que será, moralmente, y por regla general, la resultante de los esfuerzos conjugados de la madre y de la esposa.

Precisando más aún, diré que a las niñas les dará la éducación afectiva la madre, y a los niños el padre, cuando la madre estime llegada la hora oportuna, pues para acertarla tiene un instinto más certero, o si prefieren, una antena más sensible. Todas las madres, sin exclusión de clases, tienen el don de penetrar el alma de sus hijos y de intuir sus afanés y preocupaciones. Arte tan penetrativa se la da su corazón.

Función peculiar de la madre es orientar la vida sentimental y afectiva del niño, y en su mano está simplificarle o, al revés, complicarle mucho las luchas futuras. No es posible estimar la influencia de esta buena educación inicial, de los buenos ejemplos y de los buenos hábitos para todo el decurso de la vida. Pero el desarrollo armónico de la vida sentimental requiere el de nuestros sentidos, ya que la vida, en toda su amplitud, se apoya y está en estrecha dependencia de los mismos.

10.—En caso de incapacidad del padre y de la madre, podrá confiarse esta iniciación al médico de cabecera, si a sus conocimientos profesionales junta el más profundo respeto práctico a toda la moral cristiana y no sufre, lo que llamaremos una deformación profesional que la lleva a aceptar tes s y prácticas condenadas por la moral católica.

Un sacerdote competente y de grande amor a las almas podrá también llevar a cabo con éxito, tan delicada misión. Si desde el punto de vista científico su preparación es inferior a la de un doctor en medicina, desde el punto de vista moral y religioso, una esmerada formacón al sacerdocio les confière mayor prestigio.

Terminemos diciendo que en la educación de la juventud, nada grande, fecundo y duradero puede llevarse a cabo sin el concurso de la madre cristiana. En nuestra época tan trágica, ella debe preparar superhombres, para la patria y para la Iglesia.

¿Cuál es este superhombre que debe formar la madre cristiana? Es el joven y es el hombre saturado de espíritu sobrenatural y capaz de l'egar al heroísmo, porque cuenta con la gracia y se

MISA SACERDOTAL

El jueves 1º de mayo en la Capilla del Seminario, a las 6½ se oficiará la MISA ofrecida a JESUCRISTO SUMO Y E-TERNO SACERDOTE pidiéndole por las Vocaciones Sacerdotales y por la Santificación del Clero.

Hay concedidas muchas indulgencias a quienes asisten a esta Misa, no lo olvide.

apoya en Aquél de quien recibió la vida divina en el día de su bautismo. V. C. SS. CC.

DIA DEL SEMINARIO

El domingo 26 de abril celebra la Iglesia Católica el Patrocinio de Sán José, y ese mismo día será el DIA DEL SEMINARIO en el que en las Iglesias se recogerán limosnas para la construcción del nuevo Seminario.

San José fué elegido Patrono de Vocaciones eclesiásticas del Seminario Mayor de San José para que por su mediación nos alcance muchas vocaciones de sacerdotes santos, para que proteja, ampare y auxilie esas vocaciones, para que les facilite los medios pecuniarios para hacerse sacerdotes a todos los jóvenes a quienes Jesús, Sacerdote Eterno les envía la inmensa gracia de la vocación sacerdotal.

SEAMOS GENEROSOS DEMOS SUFICIENTÉ. Y SI PODEMOS DE-MOS BASTANTE para que pronto veamos el hermoso Seminario levantado en el lugar más hermoso de San José y también oremos mucho por esta intención.

ORACION A SAN JOSE

Para pedir Vocaciones Eclesiásticas

¡Oh glorioso San José! Apoyados en vuestros grandes méritos de Padre adoptivo del Hijo de Dios, no dudamos que así como en vuestra vida mortal cuidasteis del Divino Jesús con tanto amor y solicitud, así ahora, con mucha más razón atenderéis todo lo que se refiera a su Reino en este mundo. Ved, pues, que ese mismo Jesús a quien estrechastéis en vuestros brazos está en

nuestros altares al cuidado de sus Ministros, pero éstos son pocos; necesitamos, oh amadísimo San José, de sacerdotes que le sirvan, de obreros evangélicos que lleven la luz de su doctrina a todos los corazones. A Vos acudimos en demanda de sacerdotes santos, semejantes a los ángeles en pureza, inflamados en el amor divino y llenos de celo ardiente por su gloria y santificación de las almas. Sí, oh excelso San José, elegimos Patrono de tan Santa causa; elevad nuestras oraciones al trono del Altí;imo, y Vos mismo, haced vuestra, esta nuestra petición, para que obtengamos de Dios, mediante vuestro patrocinio, muchas y buenas vocaciones eclesiásticas en nuestra juventud.—Amén.

San Vicente de Paúl, Santa Teresita del Niño Jesús, rogad por nosotros.

Conferencias sobre el Matrimonio

Las dictará el distinguido e ilustre sacerdote don Luis Antonio Almendares, en el templo de La Soledad.

Primera Conferencia: el domingo 26 de abril a las 10 a.m.

Segunda Conferencia: lunes 27 de abril a las 7 de la noche.

Tercera Conferencia: martes 28 de abril a las 7 de la noche.

Se trasmitirán en onda corta y larga, correspondiendo a 6,180 y 1,180 kilociclos.

Radioemisora TIRCC.

LOS MEJORES

CASIMIRES

— en el —

Almacén Feoli

AVENIDA CENTRAL

CLINICA DENTAL

DOCTOR PERCY FISCHEL

Dentista Americano
DE LA UNVERSIDAD DE HARVARD

Ofrece al público métodos modernos en sus servicios profesionales

Rayos X

TELEFONO 3105

50 varas al Oeste de la Iglesia del Carmen

MODAS

La moda de la desnudéz femenina es más perjudicial que todos los errores de la filosofía y que todas las mentiras del mundo. La vanidad le está dando fuego por los cuatro costados al edificio de la civilización.

El espíritu del mal que va incluido en todas las catástrofes morales, ha resuelto meterse a modisto. Hay que ver las modas: todo al aire, todo al sol, ¡Pobres mujeres!

Yo no entiendo de elegancias, pero tengo sensibilidad de hombre, y sé muy bien, porque me lo dice mi sexo, que en el amor interviene en un tanto por ciento grande la emoción de lo misterioso.

Manuel Siurot

THE PROPERTY OF THE PARTY OF TH

Como Premia La Virgen

Un día, una viuda se llegó al Santo Cura de Ars, acongojada y dudosa de la eterna suerte que le había cabido a su marido, muerto repentinamente.

-¿Era devoto de la Madre de Dios?--

-No lo sé-le contestó ella.

—Piénselo bien, —insistió el Cura de Ars. —Ahora recuerdo, — exclamó la viuda, que algunas veces le pedía yo que me trajese flores para adornar una imagen de la Virgen que tengo en mi casa y él me las traja... pero eso no merece la pena...

Y Vianey le dijo: —Ya lo creo que merece la pena, como que ese pequeño obsequio le ha merecido la gracia de la perfecta contrición en el último instante.

Betina de Holst Hijos

Constantemente tiene un gran surtido de lanas en inmensa variedad de clases y colores. Gran variedad de labores de mano y sus materiales. Gran variedad de manteles bordados y estampados en colores.

Ha recibido últimamente FAJAS DE CUERO en colores

En la TIENDA de CHEPE ESQUIVEL

Avenida Central. Esquina opuesta de Mercado

encontrarán las Colegiales las mejores

TELAS para UNIFORMES

SIMPLICITY

EL PATRON MAS EXACTO

EL MAS ELEGANTE

LO ENCONTRARA USTED EN LA

TIENDA DE DON NARCISO

Madres y Padres de Familia

No olviden asistir a las elocuentes Conferencias que sobre el Matrimonio dictará en la Iglesia de La Soledad el muy ilustre y distinguido sacerdote don Luis Antonio Almendares, quien ya es conocido de nuestro público por los hermosísimos sermones que ha pronunciado en varias Iglesias de nuestra católica ciudad. Es el doctor Almen-

dares un Orador Sagrado que merece oírse por lo ameno, por lo profundo en sus disertaciones y porque deja satisfechos a quienes lo escuchan.

En otra sección publicamos los días y horas de sus conferencias las que serán también trasmitidas por radio.

THERMANIANINANIANIA

Las Enseñanzas de Jesús

(Anotaciones de C. C. Vigil).

A mi empero no me creéis porque os digo la verdad.

¿Quién de vosotros me convencerá de pecado? Pues si os digo la verdad, ¿por qué no me creéis?

Quien es de Dios, escucha las palabras de Dios; por eso vosotros no las escuchais, porque no sois de Dios.

GMO. NIEHAUS & C°

DEPOSITO PERMANENTE DE

AZUCAR de GRECIA, Hacienda "VICTORIA"

" de Santa Ana, Hacienda "LINDORA"

" de Santa Ana, Hacienda "ARAGON"

ARROZ de Santa Ana, el mejor elaborado.

ALMIDON, marca "Rosales", Hacienda "PORO"

Calidades insuperables

Precios sin competencia
AL POR MAYOR - AL POR MENOR

Apartado 493 — Teléfono 2131

(S. Juan VIII-45, 46, 47).

Los que sirven a Dios están siempre prontos a reconocer la palabra de bien y de verdad: la escuchan y la comprenden. Los que no son de Dios se mantienen en la caverna de su ignorancia y se niegan obstinadamente a ver la santa luz que llega desde el cielo.

CONSULTORIO OPTICO "RIVERA"

Exámenes científicos de la vista.

LENTES Y ANTEOJOS DE TODOS
PRECIOS

Frente al Gran Hotel Costa Rica